
 
Kyffhäuserkreis  Sondershausen, 12.12.2017 
Kreisausschuss 

Niederschrift 
 

zum öffentlichen Teil der Sitzung des Kreisausschusses 
 

 Sitzungstermin: Dienstag, den 14.11.2017 

 Sitzungsbeginn: 16:10 Uhr 

 Sitzungsende: 17:00 Uhr 

 Sitzungsort: Sitzungszimmer 
Landratsamt, Markt 8, 99706 Sondershausen 

 
 
Anwesenheit: 4 + Landrätin 
  
Entschuldigt: 2 
  
Unentschuldigt: 0 
 
 
Die Beschlussfähigkeit des Kreisausschusses war somit gegeben. 

Anwesend sind: 
 
Vorsitzende 
Hochwind, Antje, Landrätin  
 
1. Kreisbeigeordneter 
Scheja, Raimund  
 
Mandatsträger 
Gehlhaar, Thomas  
Steinmetz, Jörg  
Strejc, Matthias  
Strickrodt, Dietmar  
 
Verwaltungsmitarbeiter 
Andree, Stefan  
Bräunicke, Sabine  
Busew, Susanne  
Fruth, Michael, Dr.  
Henfling, Janette  
Panse, Simone  
Radtke, Cornelia  
Stietzel, Volker  
Teichmüller, Marina  
Thiele, Heinz-Ulrich, Dr.  
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Gäste 
Kyffhäuser-Nachrichten  
Thüringer Allgemeine  
 
 

Es fehlen: 
 
Mandatsträger 
Blümel, Torsten entschuldigt 
Krautwurst, Jens entschuldigt 
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Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1.  Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
  
 2.  Beschlussfassung zur öffentlichen Tagesordnung 
  
 3.  Bestätigung der Niederschrift vom 06.09.2017 
  
 4.  Empfehlung zur Beschlussfassung: Vorbereiten/Veranlassen aller notwendigen Schritte 

für eine beabsichtigte Direktvergabe von gemeinwirtschaftlichen ÖPNV-Leistungen 
gemäß Art. 5 Abs. 2 Verordnung (EG) 1370 an interne Betreiber 
Vorlage: 2017/6/067 

  
 5.  Empfehlung zur Beschlussfassung: Abberufung der Leiterin des 

Rechnungsprüfungsamtes mit Ablauf 31.12.2017 
Vorlage: 2017/6/072 

  
 6.  Empfehlung zur Beschlussfassung: Jahresrechnung 2015 

Vorlage: 2017/6/073 
  
 7.  Empfehlung zur Beschlussfassung: Jahresrechnung 2015 Entlastung der Landrätin und 

der Kreisbeigeordneten 
Vorlage: 2017/6/074 

  
 8.  Empfehlung zur Beschlussfassung: Bestellung Wahlleiter/in und stellvertretende/r 

Wahlleiter/in 
Vorlage: 2017/6/075 

  
 9.  Beschlussfassung: Antrag auf Zustimmung des Kreisausschusses - Ausnahme 

Einstellstopp - entsprechend des Kreistagsbeschlusses vom 20.06.2012 
- Sachbearbeiter/in zur qualifizierten Hard- und Softwarebetreuung 
Vorlage: 2017/6/076 

  
 10.  Beschlussfassung: Mehrausgaben in der Jugend- und Sozialhilfe 

Vorlage: 2017/6/077 
  
 11.  Beschlussfassung: Außerplanmäßige Umsetzung der Haushaltsstellen des 

Haushaltsjahres 2018 im Bereich Asyl 
Vorlage: 2017/6/078 

  
 12.  Beschlussfassung: Überplanmäßige Einnahmen und Ausgaben für den Breitbandausbau 

im Kyffhäuserkreis - Mittelbereitstellung durch den Freistaat für zusätzliche Beratungs- 
und Planungsleistungen 
Vorlage: 2017/6/079 

  
 13.  Vorbereitung des öffentlichen Teils der 15. Sitzung des Kreistages am 05.12.2017 
  
 14.  Sonstiges 
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Öffentlicher Teil 

TOP:  1 
 
Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Die Landrätin eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden. Es sind 4 Mitglieder und 
die Landrätin anwesend. Die Beschlussfähigkeit ist somit gegeben. 
 
 
 
TOP:  2 
 
Beschlussfassung zur öffentlichen Tagesordnung 
 
Die Einladung ist den Mitgliedern frist- und formgerecht zugegangen. Es gibt keine 
Einwände. 
 
Änderungsanträge zur Tagesordnung: keine 
 
Beschluss: 
Die Mitglieder bestätigen die öffentliche Tagesordnung. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
Zustimmung: 5 Ablehnung: 0 Enthaltung: 0 Befangen: 0 
 
 
 
TOP:  3 
 
Bestätigung der Niederschrift vom 06.09.2017 
 
Änderungsanträge: keine 
 
Beschluss: 
Die Mitglieder genehmigen die Niederschrift des öffentlichen Teils der Sitzung vom 
06.09.2017. 
 
Abstimmungsergebnis: mit Stimmenmehrheit 
 
Zustimmung: 4 Ablehnung: 0 Enthaltung: 1 Befangen: 0 
 
 
TOP:  4 
 
Empfehlung zur Beschlussfassung: Vorbereiten/Veranlassen aller notwendigen 
Schritte für eine beabsichtigte Direktvergabe von gemeinwirtschaftlichen ÖPNV-
Leistungen gemäß Art. 5 Abs. 2 Verordnung (EG) 1370 an interne Betreiber 
Vorlage: 2017/6/067 
 
Die Landrätin erläutert den Sachverhalt. 
 
Herr Steinmetz fragt nach den Überprüfungsmodalitäten einer Direktvergabe und ob 
möglicherweise eine öffentliche Ausschreibung möglich ist. Dr. Thiele erklärt die 
notwendigen Anforderungen einer Direktvergabe. Diese Kriterien sind erfüllt und wurden 
dem Landesrechnungshof sowie Landesverwaltungsamt nachgewiesen. 
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Es gibt keine weiteren Wortmeldungen. 
 
Beschluss: 
Der Kreisausschuss empfiehlt dem Kreistag folgendes zu beschließen: Zur Vorbereitung der 
Direktvergabe von Leistungen im öffentlichen Personennahverkehr an interne Betreiber 
gemäß Verordnung (EG) 1370/2007 für den Zeitraum vom 01.01.2020 bis 31.12.2029 an 
 

 die Verkehrsgesellschaft Südharz mbH,  

 die Regionalbus-Gesellschaft Unstrut-Hainich- und Kyffhäuserkreis mbH 
sowie an  

 die Stadtbus-Gesellschaft Mühlhausen und Sondershausen mbH  
 
wird die Verwaltung beauftragt, alle erforderlichen Maßnahmen zu ergreifen. Hierzu gehören 
 

 die Veröffentlichung gemäß § 7 Abs. 2 EU-Verordnung 1370/2007 (bis spätestens 
30.03.2018), 

 die jeweilige Ausarbeitung/Ausgestaltung und Verhandlung öffentlicher 
Dienstleistungsaufträge (bis 31.03.2019) und  

 der Abschluss einer Zweckvereinbarung über die Bildung einer Gruppe von Behörden 
im Sinne der VO (EG) Nr. 1370/2007 zwischen den Gesellschaftern der 
Verkehrsgesellschaft Südharz mbH 

 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
Zustimmung: 5 Ablehnung: 0 Enthaltung: 0 Befangen: 0 
 
 
 
TOP:  5 
 
Empfehlung zur Beschlussfassung: Abberufung der Leiterin des 
Rechnungsprüfungsamtes mit Ablauf 31.12.2017 
Vorlage: 2017/6/072 
 
Die Landrätin erläutert den Sachverhalt und spricht Frau Radtke ihren Dank aus. 
 
Die Stelle soll zunächst kompensiert werden. Die Stellvertreterin Frau Panse wird diese 
Aufgabe kommissarisch übernehmen. Es wird Unterstützung auf Sachbearbeiterebene 
geben.  
 
Es gibt keine Wortmeldungen.  
 
Beschluss: 
Der Kreisausschuss empfiehlt dem Kreistag, Frau Kreisoberamtsrätin Cornelia Radtke 
gemäß § 81 ThürKO mit Ablauf des 31.12.2017 als Leiterin des Rechnungsprüfungsamtes 
des Kyffhäuserkreises abzuberufen.  
 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
Zustimmung: 5 Ablehnung: 0 Enthaltung: 0 Befangen: 0 
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TOP:  6 
 
Empfehlung zur Beschlussfassung: Jahresrechnung 2015 
Vorlage: 2017/6/073 
 
Die Landrätin führt in die Thematik ein. 
 
Herr Strejc lobt das gute Ergebnis des Jahresabschlusses. Auf Nachfrage von Herrn Strejc 
betonte Dr. Thiele, dass Erheblichkeitsgrenzen für den Erlass von 
Nachtragshaushaltssatzungen in der Hauptsatzung nicht definiert wurden. Aufgrund 
stichprobenartiger Prüfungen im Bereich der KdU konnten Fehlbeträge nachträglich 
berichtigt werden. Frau Radtke bestätigt, dass weitere Prüfungen noch andauern. Die 
Ergebnisse werden im nächsten Schlussbericht aufgeführt. 
 
Beschluss: 
Der Kreisausschuss empfiehlt dem Kreistag, die Feststellung der geprüften Jahresrechnung 
für das Jahr 2015 zu beschließen. 
 
Abstimmungsergebnis: mit Stimmenmehrheit 
 
Zustimmung: 4 Ablehnung: 0 Enthaltung: 1 Befangen: 0 
 
TOP:  7 
 
Empfehlung zur Beschlussfassung: Jahresrechnung 2015 Entlastung der Landrätin 
und der Kreisbeigeordneten 
Vorlage: 2017/6/074 
 
Es gibt keine weiteren Wortmeldungen. 
 
Beschluss: 
Der Kreistag beschließt die Entlastung der Landrätin sowie der Kreisbeigeordneten auf der 
Grundlage des Schlussberichtes zur Jahresrechnung 2015. 
 
Abstimmungsergebnis: mit Stimmenmehrheit 
 
Zustimmung: 4 Ablehnung: 0 Enthaltung: 1 Befangen: 0 
 
TOP:  8 
 
Empfehlung zur Beschlussfassung: Bestellung Wahlleiter/in und stellvertretende/r 
Wahlleiter/in 
Vorlage: 2017/6/075 
 
Die Landrätin erläutert die Thematik. 
 
Es gibt keine Wortmeldungen. 
 
Beschluss: 
Der Kreisausschuss empfiehlt dem Kreistag des Kyffhäuserkreises entsprechend § 28 Abs. 2 
i.V.m. § 4 Thüringer Kommunalwahlgesetz (ThürKWG) Herrn Ralf Busch zum Wahlleiter und 
Frau Ulrike Schilling zur stellvertretenden Wahlleiterin für die Kommunalwahl im Jahr 2018 
zu bestellen. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
Zustimmung: 5 Ablehnung: 0 Enthaltung: 0 Befangen: 0 
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TOP:  9 
 
Beschlussfassung: Antrag auf Zustimmung des Kreisausschusses - Ausnahme 
Einstellstopp - entsprechend des Kreistagsbeschlusses vom 20.06.2012 
- Sachbearbeiter/in zur qualifizierten Hard- und Softwarebetreuung 
Vorlage: 2017/6/076 
 
Die Landrätin erläutert den Sachverhalt und die Notwendigkeit der Stellenbesetzung. Bisher 
waren die Aufgaben in der Medienstelle verankert. 
 
Herr Gehlhaar gibt den Hinweis, ob bestimmte Leistungen im Bereich der ADV nicht an 
externe Firmen vergeben werden können. Herr Stietzel erklärt die Notwendigkeit der 
Stellenbesetzung. Diese Person soll u.a. perspektivisch leitende Funktionen in der ADV 
übernehmen. Zudem nimmt der Umfang für Technikumstellungen immer mehr zu. Ferner 
informiert Herr Stietzel, dass die ADV seit dem 01.11.2017 in zwei Sachgebiete geteilt wurde 
(SG Schul-IT und Medienintegration + SG Allgemeine Datenverarbeitung). Die 
Inanspruchnahme von Firmen wäre teurer als diese Stelle. 
 
Abschließend erläutert die Landrätin das Beispiel der Einführung der E-Akte in den 
Behörden. 
 
Beschluss: 
Der Kreisausschuss stimmt der Einstellung zum nächstmöglichen Zeitpunkt nach erfolgtem 
Stellenbesetzungsverfahren zu:  
 
Sachbearbeiter/in zur qualifizierten Hard- und Softwarebetreuung mit einer wöchentlichen 
Arbeitszeit von 40 Arbeitsstunden und der Entgeltgruppe EG 9b. 
Der Arbeitsort ist der Kyffhäuserkreis.  
 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
Zustimmung: 5 Ablehnung: 0 Enthaltung: 0 Befangen: 0 
 
 
TOP:  10 
 
Beschlussfassung: Mehrausgaben in der Jugend- und Sozialhilfe 
Vorlage: 2017/6/077 
 
Die Landrätin führt in die Thematik ein. 
 
Frau Bräunicke erklärt die Notwendigkeit der überplanmäßigen Ausgaben mit den 
entsprechenden Deckungsquellen. Sie benennt das Beispiel der Ausgaben nach dem neuen 
UVG. Diese Gesetzesänderung war zum Zeitpunkt der Haushaltserstellung noch nicht 
bekannt. Sie erklärt nochmals die im Sachverhalt aufgeführten Mehrausgaben. 
 
Auf Nachfrage von Herrn Gehlhaar erklärt Frau Bräunicke die Erstattung des UVG = 40% 
vom Bund, 30% vom Land, 30% trägt der Landkreis selbst. 
 
Beschluss: 
Der Kreisausschuss beschließt eine überplanmäßige Ausgabe von insgesamt 550.000,00 € 
im Bereich der Jugend- und Sozialhilfe. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
Zustimmung: 5 Ablehnung: 0 Enthaltung: 0 Befangen: 0 
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TOP:  11 
 
Beschlussfassung: Außerplanmäßige Umsetzung der Haushaltsstellen des 
Haushaltsjahres 2018 im Bereich Asyl 
Vorlage: 2017/6/078 
 
Die Landrätin erklärt die Notwendigkeit der außerplanmäßigen Umsetzung von 
Haushaltsmitteln. Grund hierfür ist die Forderung des Landesamtes für Statistik. Folglich 
bedeutet diese keine Mehrausgaben. 
 
Frau Teichmüller ergänzt, dass die ThürGemHV geändert wurde. Es ist mit weiteren 
Beschlüssen dieser Art zu rechnen. 
 
Beschluss: 
Der Kreisausschuss beschließt die außerplanmäßige Umsetzung von Haushaltsmitteln im 
Bereich Asyl für das Haushaltsjahr 2018. 
 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
Zustimmung: 5 Ablehnung: 0 Enthaltung: 0 Befangen: 0 
 
 
 
TOP:  12 
 
Beschlussfassung: Überplanmäßige Einnahmen und Ausgaben für den 
Breitbandausbau im Kyffhäuserkreis - Mittelbereitstellung durch den Freistaat für 
zusätzliche Beratungs- und Planungsleistungen 
Vorlage: 2017/6/079 
 
Die Landrätin erläutert die Beschlussvorlage. Sie informiert über den Wechsel des 
technischen Consulters. Dies erfolgte in Abstimmung mit dem Fördermittelgeber.  
 
Auf Nachfrage von Herrn Gehlhaar informiert Dr. Thiele, dass die finale 
Angebotsaufforderung nach Überarbeitung der Daten erfolgt. 
 
Herr Steinmetz fragt, inwiefern dem Landkreis ein finanzieller Schaden durch die 
Zeitverzögerung und dem alten Consulter entstanden ist. Gibt es möglicherweise 
Regressansprüche? Die Landrätin erklärt, dass dies derzeit überprüft wird. Die erste 
Beratung mit dem neuen Consulter ist am 15.11.2017. 
 
Beschluss: 
Der Kreisausschuss beschließt eine überplanmäßige Einnahme und Ausgabe i.H.v. 55.000 € 
für zusätzliche Beratungs- und Planungsleistungen beim Breitbandausbau des 
Kyffhäuserkreises. Der Zuwendungsbescheid des Freistaates Thüringen liegt vor. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
Zustimmung: 5 Ablehnung: 0 Enthaltung: 0 Befangen: 0 
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TOP:  13 
 
Vorbereitung des öffentlichen Teils der 15. Sitzung des Kreistages am 05.12.2017 
 
Die Landrätin verliest die geplante Tagesordnung. 
 
Am 08.11.2017 ist ein Antrag der SPD/ GRÜNE-Fraktion eingegangen: „Beendigung des 
Projektes GeoLift“ => dieser wird als Beschlussvorlage mit der Einladung für die 
Kreistagssitzung verschickt. 
 
Herr Strejc begründet nochmals diesen Antrag. 
 
 
 
 
TOP:  14 
 
Sonstiges 
 
Die Landrätin gibt eine Eilentscheidung bekannt: 
 
E-Nr.: 31-06/2017 vom 27.10.2017 
Beitragsbescheid  2017 zur gesetzlichen Unfallversicherung 
Überplanmäßige Ausgabe in Höhe von 72.648,50 Euro    
 
Es gibt keine weiteren Informationen. 
 
Sie schließt den öffentlichen Teil um 17:00 Uhr. 
 
 
 
 

 

 

 

 

__________________________   ____________________________ 
Landrätin Hochwind                                                 F. d. R. d. Niederschrift 
Vorsitzende des Ausschusses Ulrike Schilling 
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